

TANTO EN LA REGIÓN COMO EN EL PAÍS

Analistas desmenuzan posibles efectos de la llegada de Trump al poder

Este lunes asumió por un nuevo periodo el jefe de Estado norteamericano, y una de las grandes dudas dice relación con las repercusiones que podrían producirse a nivel local como por ejemplo, con las políticas económicas y la capacidad de crecimiento ante las medidas proteccionistas del presidente de EE.UU.



ARCHIVO EL DÍA

Chile podría sentir los efectos de esta política proteccionista del Presidente Trump.

FRANCO RIVEROS B. / Región de Coquimbo

Donald Trump asumió este lunes oficialmente como presidente de Estados Unidos (EE.UU) y sus efectos ya se hacen notar. Apenas se concretó su asunción para el nuevo período 2025-2029, cumplió su promesa de pasar la página de la era de Joe Biden y en su primer día en el cargo dismanteló el legado del demócrata con una ola de decretos sobre inmigración, economía y reforma del gobierno federal.

Trump prometió este lunes una "edad dorada" para Estados Unidos y acabar con la, en su opinión, "decadencia" de gobiernos anteriores, y en el marco de esa "marea de cambio" - anticipada ya desde su campaña - cargó con los pasos tomados por Biden en materia migratoria, medioambiental y de diversidad.

Para el nuevo mandatario se trataba de una cosa de "sentido común". Y en esa línea una de sus primeras órdenes fue revocar casi 80 decretos de Biden, incluido el que apostaba por equidad racial y el que abogaba por prevenir y combatir la discriminación con motivo de identidad de género y orientación sexual.

Además, confirmó la salida de Estados Unidos del Acuerdo de París, un tratado que entre otros medidas busca frenar el calentamiento global.

En este contexto, el mercado global observaba con atención lo ocurrido este lunes en Washington D.C., donde la investidura de Donald Trump generó inquietud en muchos países.

En Chile, la plaza local también estuvo

“**Mientras no se definan las medidas concretas de la nueva administración estadounidense, se anticipa un período de mayor incertidumbre y volatilidad**”

JAVIER MELLA
 ACADÉMICO DE LA UNIVERSIDAD DE LOS ANDES

pendiente de los acontecimientos en la capital estadounidense, especialmente debido a la incertidumbre que rodea algunas de las políticas anunciadas, como el posible aumento de impuestos a las importaciones, que podría desencadenar una nueva guerra comercial.

“El concepto clave es incertidumbre: las certezas disminuyen y estamos a la espera de que algunos anuncios se materialicen o no”, señaló Javier Mella, académico de la Facultad de Ingeniería y Ciencias Aplicadas de la Universidad de los Andes.

En esa línea, acotó que “Chile, como economía abierta, es especialmente vulnerable a los cambios en el co-

“**Chile, que es un país pequeño y abierto al mundo, va a resentir los efectos de esta política y puede afectar nuestra capacidad de crecimiento**”

JORGE INSUNZA
 ANALISTA POLÍTICO

mercio internacional, sobre todo en lo relacionado con las exportaciones de cobre”.

En concreto, las mayores regulaciones y restricciones al comercio internacional que podría implementar el gobierno de Trump representan un desafío para Chile. “Si las políticas proteccionistas, como el aumento de aranceles, se concretan, el impacto en el comercio global afectaría también a China, el principal socio comercial de Chile. Esto, a su vez, podría traducirse en una caída en los precios del cobre”, detalló Mella.

En el otro extremo, las políticas económicas de Trump, como la reducción de impuestos en Estados Unidos, podrían estimular un mayor

crecimiento en el corto plazo, aunque hay un pero. “Esto también podría llevar a un aumento en las tasas de interés por parte de la Reserva Federal (FED). Aquello implicaría una depreciación del peso chileno, como ya se ha observado, junto con una leve presión inflacionaria en los precios locales”, advierte el economista.

Esta situación también podría llevar al Banco Central de Chile a moderar el ritmo de las reducciones en la tasa de política monetaria.

El académico concluye que, “mientras no se definan las medidas concretas de la nueva administración estadounidense, se anticipa un período de mayor incertidumbre y volatilidad en los precios de los commodities, como el cobre, así como en activos financieros y monedas”, dijo Javier Mella.

Asimismo, puntualizó que aunque el mercado ya ha reaccionado en gran medida, es probable que los cambios sean más notorios en activos de mercados menos eficientes, donde las decisiones de los inversionistas están más influenciadas por el estado de ánimo.

EFFECTOS EN LA PLANO LOCAL

En conversación con Jorge Insunza, analista político y exdiputado y ministro, comentó que “este segundo mandato de Trump es más peligroso para el mundo que el anterior, porque vuelve con más poder y tiene mayoría en el Congreso. Trump no se mueve por reglas generales o principios universales, sino por las reglas del poder crudo y duro. Cada medida y cada negociación se basa en cómo logra prevalecer su poder. Asimismo, su política comercial estará dirigida a privilegiar los intereses corporativos norteamericanos. Trump no es un liberal”, subrayó.

Además, recalcó que “Chile, que es un país pequeño y abierto al mundo, va a resentir los efectos de esta política y puede afectar nuestra capacidad de crecimiento. La Cancillería y todos los sectores productivos del país deberían concordar una estrategia al detalle de cómo prevenir sus efectos y cuidar nuestras exportaciones. Chile va a necesitar una política comercial más fuerte e incisiva para contrarrestar el enfoque de Trump. Ello incluye a los productores de Coquimbo, sobre cómo proteger lo que vendemos a Estados Unidos, cómo abrir otros canales de exportación alternativos y qué medidas adoptar en escenarios de presión”, advirtió.